



# 8,1% de desocupación nacional: INE señala que el desempleo en Chile cayó en la última parte de 2024 al igual que la informalidad



**E**l Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que la tasa de desocupación en Chile durante el trimestre octubre-diciembre de 2024 fue de 8,1%. Esto resulta de una caída de 0,4 pp. dado que el alza de la fuerza de trabajo (0,5%) fue menor a la de las personas ocupadas (0,9%).

Por su parte, las personas desocupadas cayeron 4,2%, viéndose incididas por los cesantes (-4,0%) y quienes buscan trabajo por primera vez (-6,5%).

Los sectores clave para el aumento de la población ocupada fue la “administración pública (8,7%), actividades de salud (6,5%) y minería (6,7%); en tanto que, por categoría ocupacional, el alza se observó en personas asalariadas formales (2,4%) y personas asalariadas informales (4,2%)”, señala el INE.

Por otro lado, la tasa de ocupación informal fue del 26,4% para el período, cayendo 1,1pp. en doce meses.

La tasa de participación, respecto al mismo período del año previo, fue de 61,6% (-0,2pp.), mientras que la de ocupación fue del 56,6% y no varió en el período.

La población fuera de la fuerza de trabajo creció 1,7%, “influida por las personas inactivas potencialmente activas (9,1%) y personas inactivas habituales (0,5%)”.

“En las mujeres, la tasa de desocupación se situó en 9,4%, registrando un incremento de 0,6 pp. en el período, producto de la reducción de 0,1% de la fuerza de trabajo, menor a la de 0,8% registrada por las mujeres ocupadas”, apuntó el INE.

A ello, agregó que “las desocupadas crecieron 6,8%, mientras que las tasas de participación y ocupación se situaron en 52,1% y 47,2%, retrocediendo 0,5 pp. y 0,8 pp., en cada caso. Las mujeres fuera de la fuerza de trabajo, por su parte, se expandieron 2,0%”.

En el caso de los hombres, “la tasa de desocupación fue un 7,1%, disminuyendo 1,1 pp.

en un año, a raíz del alza de 0,9% de la fuerza de trabajo, menor a la de 2,2% registrada por los hombres ocupados. Los desocupados, en tanto, descendieron 13,2%”.

“La tasa de participación, por su parte, llegó a 71,4%, sin presentar variación, mientras que la tasa de ocupación alcanzó 66,3%, expandiéndose 0,8 pp. en el período. Los hombres fuera de la fuerza de trabajo aumentaron 1,0%”, apuntan.

La estimación del total de personas ocupadas creció un 0,9% a doce meses, con una incidencia solo de los hombres (2,2%).

Volviendo al tema de la informalidad, durante el último trimestre se apreció que las personas ocupadas informales disminuyeron 3,4%, cifra incidida tanto por hombres (-3,3%) como por mujeres (-3,5%).

Los sectores económicos que incidieron al respecto fueron el comercio (-5,8%) y otras actividades de servicios (-12,9%). Por categoría ocupacional, destacaron la caída de trabajadoras por cuenta propia (-7,8%) y familiar no remunerado (-17,3%).

“La tasa de desocupación ajustada estacionalmente (que elimina los efectos de los factores exógenos estacionales de naturaleza no económica que influyen en su comportamiento coyuntural) se situó en 8,5%, aumentando 0,1 pp. con respecto al trimestre móvil anterior”, dijo el INE.

Y respecto al volumen de trabajo, medido mediante el número total de horas de trabajo efectivo, cayó 0,2%, mientras que el promedio de horas trabajadas decreció 0,9% hasta las 37,7 horas. “Según sexo, el promedio de horas para los hombres fue 40,0 y para las mujeres, 34,5 horas”.

“La tasa combinada de desocupación y fuerza de trabajo potencial alcanzó 16,4%, con un incremento de 0,2 pp. en el período. En los hombres se situó en 13,6%, y en las mujeres en 19,8%. La brecha de género fue 6,2 pp.”, apunta el comunicado del INE.